



Homepage: www.nv-schoenenberg.ch
E-Mail: info@nv-schoenenberg.ch

Jahresbericht 2007 des Naturschutzvereines Schönenberg

Vereinswesen

Im Vereinsjahr 2007 konnten die Geschäfte an fünf Sitzungen organisiert werden. Daneben vertrat der Präsident den Verein an zwei Regionalgruppensitzungen und an der Delegiertenversammlung des Zürcher Vogelschutzes.

Naturschutzkommission der Gemeinde Schönenberg

Im vergangenen Jahr hat sich Yvonne Bär als Vertreterin des NV in der Naturschutzkommission zur Verfügung gestellt wurde vom Gemeinderat in das Amt gewählt. Der Verein wird sie bei dieser Aufgabe tatkräftig unterstützen und wünsche ihr viel Erfolg.

Vorstand

An der letzten GV trat Marianne Eschmann, die im Vorstand als Aktuarin wirkte, nach langjährigem Einsatz für den Verein, aus dem Vorstand zurück. Ihr Rücktritt hinterlässt eine schmerzliche Lücke, wie der Vorstand und insbesondere der Präsident im Vereinsjahr 2007 feststellen mussten. Deshalb ist der Vorstand auf intensiver Suche nach einer neuen Leitung der Vereinsadministration.

Mitgliederwesen

Der Verein zählte im Jahr 2007 107 Mitglieder, d.h. 5 Mitglieder mehr als 2006.

Finanzen

Im vergangenen Vereinsjahr betrug der Aufwand des Vereins Fr. 4'399.10. Dem Aufwand stand ein Ertrag von Fr. 4'844.45 gegenüber, so dass ein Jahresgewinn von Fr. 445.35 resultiert.

Vogelschutz

Die Betreuung und Reinigung der Nistkästen ist mit hohem Aufwand verbunden und kann nur Dank grossem Einsatz vieler freiwilliger Helfer und Helferinnen bewältigt werden. Aufgrund ständiger Präsenz des Waldkauzes wurden zusätzliche Nistkästen für diese stattlichen Eulen gebaut und aufgehängt.

Amphibienschutz

Seit 2007 werden die Amphibienzäune von Annegret Buhmann und Verena Eschmann betreut. Der Verein ist froh, dass sich zwei Nachfolgerinnen für André Widmer gefunden werden konnten, welche diese Naturschutzaufgabe übernehmen.

Aktivitäten

Wie in den vergangenen Jahren waren die Exkursionen und Veranstaltungen auch im letzten Jahr gut besucht. Zum ersten Mal in der Vereinsgeschichte wurde auch ein Kurs zur Bestimmung von Schmetterlingen angeboten. Der Kurs wurde leider nur von wenigen, dafür sehr strebsamen Mitgliedern besucht. Der Vorstand prüft, ob der Kurs nochmals durchgeführt werden soll und ob er auch für Mitglieder von Naturschutzvereinen aus der Region angeboten werden soll.